

N° BIRD  
DINWABA

EPU : Malte

## LA SITUATION DES MIGRANTS

Situé au Cœur de la Méditerranée, le Malte est un carrefour de transit par excellence pour les potentiels candidats à l'immigration vers les autres régions de l'Union Européenne.

Face à la flambée du flux migratoire, le gouvernement maltais déclare être confronté à une « crise » sociale et politique déclenchée par l'arrivée de nombreux migrants sur l'île. Il met en cause l'Union Européenne et dénonce l'insuffisance de son aide humaine et financière, alors que Malte doit faire face à une pénurie de moyen pour gérer cet afflux de migrants. Cet appel à l'aide s'accompagne d'une politique de rapprochement avec les pays tiers pour tenter de mettre en place des accords bilatéraux de rapatriement.

Au niveau de la politique intérieure le climat s'échauffe, le sentiment de rejet des migrants dans la société maltaise est sensible : déclarations racistes de dirigeants politique, et manifestation anti-migrants largement suivie.

La loi maltaise place systématiquement les migrants (pourtant pour la plupart demandeurs d'asile) en détention pour une durée maximale de 18 mois, dans des centres de détention caractérisés par la surpopulation et l'insalubrité. Les conditions de vie y sont marquées par la promiscuité, le manque d'équipements, d'hygiène et d'activités. Les pathologies rencontrées au cours des consultations médicales sont clairement liées aux conditions de vie épouvantables qui se répercutent sur la santé physique, psychologique voire psychiatrique. L'accès aux soins aux traitements est pourtant limité et souvent tardif